

# 49ème réunion du conseil d'administration du Fonds Mondial

Le Conseil d'administration du Fonds mondial s'est réuni à Hanoi : Première réunion du Conseil dans la région du Pacifique occidental depuis 2007 et première réunion post-pandémique à se tenir en dehors de Genève.

Le Fonds mondial a tenu sa 49e réunion du Conseil d'administration du 8 au 11 mai 2023 à Hanoi, au Vietnam. Dans ce numéro spécial de l'OFM consacré au Conseil d'administration, nous vous présentons les résultats les plus importants, les points de décision, puis nous examinons de plus près les documents de référence qui ont abouti à la recommandation des points de décision au Conseil d'administration.

Cette réunion était la première à se dérouler en dehors du siège du Fonds à Genève après la pandémie de COVID-19. Elle a été l'occasion pour les membres du Conseil et les partenaires de constater l'impact des investissements du Fonds mondial sur le terrain grâce à plusieurs visites de terrain qui ont eu lieu avant et après les réunions du Conseil.

Cette réunion du Conseil d'administration, bien que plus calme que celle de novembre qui a vu les montants de reconstitution arriver pendant la réunion, a néanmoins été passionnante, car elle s'est déroulée entre les fenêtres 1 et 2 pour la soumission des demandes de financement des pays éligibles pour le nouveau cycle de subvention pour la période de 2023-2025. Le Conseil d'administration, le Secrétariat et les partenaires ont donc pu voir les premiers résultats des demandes de financement alignées sur la nouvelle stratégie du Fonds mondial 2023-2028 et reflétant de nouvelles priorités et des domaines d'importance renforcés. Au moment de la rédaction la présente note éditoriale, 42 pays avaient soumis des demandes au titre du premier volet et 68 pays devraient le faire avant la date limite du deuxième volet, fixée au 30 mai 2023. Voici le lien vers les commentaires du groupe d'examen technique sur les soumissions du premier compte, à l'article 4 ([Observations et recommandations du groupe d'évaluation technique sur les demandes de financement de la première fenêtre : Partie I](#)).

Mais tout d'abord, nous commençons par les [points de décision du Conseil](#) suivis par le [discours du Directeur exécutif](#) , avant de passer à certains documents de fond du Conseil d'administration. En outre,

la semaine dernière, dans notre OFM spécial pré-Conseil, nous avons couvert certains des documents du Conseil d'administration relatifs à la [performance 2022 du Fonds mondial](#) et à la [mise à jour de la mobilisation des ressources](#).

Cette semaine, nous abordons le [rapport sur la gestion des risques \( \)](#) et l'[avis annuel du directeur des risques](#), la collaboration du Fonds mondial avec le Fonds de lutte contre les pandémies. [Le Conseil d'administration du Fonds mondial a approuvé la poursuite de l'engagement du Fonds avec le Fonds de lutte contre l \)](#) et le financement des pays, y compris les investissements catalytiques . [Le sous-financement des investissements catalytiques a suscité de nombreux débats](#). Nous abordons également le [rapport annuel et l'avis du responsable de l'éthique](#) Enfin, nous concluons par les [ajustements du cadre des indicateurs clés de performance](#) .

Le Conseil d'administration a également rendu hommage au Dr Donald Kaberuka, président sortant du Conseil d'administration du Fonds mondial, pour son action du Fonds mondial au cours des trois années extrêmement tumultueuses qu'ont été avec la pandémie COVID-19 et la septième reconstitution des ressources. Il a été nommé président émérite du Fonds mondial par un point de décision. Le Conseil d'administration a accueilli la nouvelle direction du Conseil, Lady Roslyn Morauta et Mme Bience Gawanas, en tant que présidente et vice-présidente du Conseil respectivement, pour la période allant de mai 2023 à mai 2026. À la fin de son mandat de trois ans, Lady Ros sera la première présidente du conseil à passer sept ans à un poste de direction du conseil.

Notre prochain numéro de l'OFM, qui sortira le 30 mai, couvrira certains des autres documents du Conseil d'administration, notamment la partie II du retour d'information du CTEP sur les demandes de financement de la première fenêtre et une discussion thématique sur les droits de l'homme.

Vous avez peut-être remarqué quelques problèmes avec notre site web la semaine dernière, alors que nous migrons vers un nouveau système. Par conséquent, certains d'entre vous ont peut-être reçu leur dernier OFM 148, quelques jours plus tard que prévu. Nous nous en excusons – nous avons dû publier en plein milieu du redéveloppement du site web et cela a été pour le moins difficile. Nous espérons que vous apprécierez le nouveau look du site, grâce au soutien de [L'Initiative](#), et que vous conviendrez que l'attente en valait la peine.

Comme toujours, Aidspace et son équipe de rédaction, sous la direction d'Ida Hakizinka, font de leur mieux pour assurer l'exactitude des données et des déclarations dans nos articles publiés – et donc l'inclusion d'hyperliens – mais si vous, le lecteur, identifiez une erreur ou une omission importante, veuillez-nous en informer et nous fournir la source de vos données ; nous serons heureux de publier une correction ou un amendement.

Si vous appréciez l'OFM et le trouvez pertinent pour votre travail, veuillez encourager vos collègues et ami(e)s à s'abonner .

Les suggestions et commentaires peuvent nous être adressés à Ida Hakizinka ou Christian Djoko, en anglais, français ou espagnol, à l'adresse [ida.hakizinka@aidspan.org](mailto:ida.hakizinka@aidspan.org) ou [christian.djoko@aidspan.org](mailto:christian.djoko@aidspan.org).

L'équipe éditoriale d'Aidspace

[Read More](#)

---